

La Vie de l'Union Départementale n° 70

(Consulter le site de l'UD : www.cgt95.fr)

21 JUIN : Journée de mobilisation et d'information européenne et nationale

23 JUIN : Comité Général de l'Union départementale

21 juin : les actionnaires du groupe Carrefour se réunissent ; les salariés se mobilisent

Depuis plusieurs semaines, les mobilisations des salariés du commerce s'amplifient. Fait remarquable pour qui connaît leur situation : majorité de femmes, emplois précaires et à temps partiel, chantage à l'emploi, répression syndicale.

Des grèves d'un niveau inégalé se succèdent dans les enseignes du groupe carrefour à l'initiative de la CGT puis à l'appel de la CGT et de la CFDT soutenues par FO ; une unité forgée par la détermination des salarié(e)s à ne plus subir et à obtenir la satisfaction de leurs revendications (salaires, conditions de travail, dignité, avantages divers).

Dans le département, des débrayages chez Carrefour Market notamment ont été suivis par 100% des salariés ! (Voir « vie de l'UD »). Du jamais vu !

Pas de chance pour les actionnaires du groupe Carrefour : ils tiennent leur Assemblée Générale le 21 juin, journée de mobilisation européenne et nationale à l'appel de la CES (confédération européenne des syndicats).

Ce jour, les organisations syndicales françaises et européennes du groupe CARREFOUR, ont décidé sous l'égide de l' « UNI Commerce », de mener une action d'ampleur **traduite par un rassemblement et une manifestation unitaire à partir de 9h devant le Carrousel du Louvre à PARIS.**

Des salarié(e)s du groupe Carrefour implantés dans plusieurs pays européens, celles et ceux du groupe Carrefour implanté en France participeront à cette initiative inédite qui a « fait des petits ». En effet, les salarié(e)s des hôtels, café, restaurant (HCR) ont décidé, avec leurs organisations syndicales dont la CGT, de participer à ce rassemblement pour exprimer leurs revendications.

L'Union départementale, en lien avec les Unions locales, les sections et délégué(e)s syndicaux du commerce s'inscrit pleinement dans cette initiative.

Carrefour de nouveau condamné

Le tribunal de Police d'Evry a de nouveau condamné le 14 juin l'enseigne Carrefour à 3.66 millions

d'euros d'amendes pour non respect du SMIC. Carrefour n'a en effet pas pris en compte le forfait pause payant ainsi quelques 1200 salariés en dessous du salaire minimum. Un manque à gagner que l'Inspection du travail avait évalué entre 4,53 euros à 45,148 euros par mois, selon les catégories de salariés.

Nouvelle victoire obtenue grâce à la présence et l'activité syndicales, à la détermination des salariés à faire respecter au minimum le droit du travail, à l'intervention de l'Inspection du Travail.

Pour une Europe sociale

L'UD prépare un nouveau matériel pour aider les syndicats, les DS, les Unions Locales à inscrire cette dimension dans leur activité quotidienne. Un débat y sera consacré lors du comité général du 23 juin.

GAZA, JAPON : Une CGT toujours solidaire

Samedi, **le bateau pour Gaza** (voir vie de l'UD N°65) prendra la mer à partir du Port de Marseille, cales emplies des fruits des collectes organisées par de nombreuses associations et par les organisations syndicales dont la CGT. La CGT sera représentée aux initiatives samedi 18 juin par Michel Doneddu - bureau confédéral - et Mireille Cheissa, Secrétaire Générale de l'UD 13.

Les fédérations, les Unions Départementales et les Comités régionaux réunis les 15 et 16 juin ont accueilli une délégation du syndicat japonais ZENROREN. Après un échange sur la situation dans ce pays, Bernard THIBAULT a remis **1 chèque de 100 000 €** fruit de la collecte organisée suite aux catastrophes naturelles. Cette somme servira à acheter des appareils mesurant le taux de radioactivité, des livres pour les enfants d'une école et à remettre en état les locaux syndicaux du syndicat.

LDH : un nouveau Président

Le congrès de la Ligue des Droits de l'Homme qui s'est tenu à Reims a élu un nouveau Président : Pierre Tartakowsky, Rédacteur en Chef du journal de l'UGICT - Options - adhèrent à la CGT. Jean Claude Vitran, Président de la LDH95 qui a présidé de nombreux comités de soutiens lors de luttes de « salariés sans papiers » et avec qui l'UD entretient des relations régulières, a été élu trésorier.